

Kuratoriumsmitglieder der Stiftung Auge

Professor Dr. med. Claus Cursiefen

Seit Oktober 2020 ist Claus Cursiefen Generalsekretär der Deutschen Ophthalmologischen Gesellschaft. Der Direktor des Zentrums für Augenheilkunde an der Uniklinik Köln ist Spezialist für Hornhauterkrankungen und -transplantationen.

1969 in Düsseldorf geboren studierte Cursiefen Humanmedizin in Regensburg und Würzburg mit Stationen in Dundee, Malta und London. Im Jahr 1997 promovierte er am Institut für Anatomie der Universität Würzburg, seine Facharztausbildung absolvierte er an der Universitätsklinik Erlangen-Nürnberg, wo er 2003 auch habilitierte.

Anschließend war er als Privatdozent und Oberarzt an der dortigen Augenklinik tätig und leitete unter anderem die Hornhautbank. 2011 erhielt er den Ruf auf die Professur für Augenheilkunde an der Universität zu Köln. Seither steht Cursiefen dem Zentrum für Augenheilkunde und die Klinik und Poliklinik für Allgemeine Augenheilkunde der Uniklinik Köln als Direktor vor.

Der Kölner Ophthalmologe setzt sich in zahlreichen nationalen und internationalen wissenschaftlichen Fachverbänden und Gremien für Forschung und Wissenschaft ein. „Um neue Therapiemöglichkeiten für die Patienten zu entwickeln und Fortschritt anzuregen, sollten wir die Forschungsaktivitäten in allen Bereichen intensivieren“, sagt Cursiefen. Als Fachkollegiat der Deutschen Forschungsgemeinschaft engagiert er sich besonders für die Forschung in allen Bereichen der Augenheilkunde.

Seit 2017 ist er zudem Mitglied der nationalen Akademie der Wissenschaften Leopoldina und gehört seit 2018 zudem Steering Board des European Vision Institutes an. 2018/19 stand er der Deutschen Ophthalmologischen Gesellschaft (DOG) als Präsident vor.

Für seine Forschungen und Tätigkeiten wurde Cursiefen mit zahlreichen Preisen ausgezeichnet, etwa dem Forschungspreis der DOG, dem Achievement Award American Academy Ophthalmology oder der Chibret Goldmedaille.